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Л
юбовь Бонда-
ренко, аспи-
рантка МАИ, 
изучает маг-
нитные нано-

частицы, с помощью кото-
рых можно доставлять ле-
карства точно к очагу пора-
жения, например к раковой 
опухоли.

— Мой научный руко-
водитель Камиля Асылбе-
ковна Кыдралиева в составе 
научной группы 10 лет на-
зад впервые в России на-
чала исследовать свойства 
магнитных наночастиц в 
оболочке гуминовых кис-
лот. Гуминовые кислоты — 
сложные соединения, кото-
рые обладают прекрасны-
ми сорбирующими свой-
ствами, то есть впитывают 
как губка, — рассказывает 
Любовь.

В процессе исследований 
стало ясно: чтобы наноча-
стицы не потеряли свои 
свойства, нужна ещё одна 
оболочка.

— Мы сделали её из ок-
сида кремния. Такие за-
щищённые наночастицы 
могут использоваться во 
многих сферах и, в частно-
сти, в медицине, например 

для адресной доставки ле-
карств, — говорит Любовь.

Если воздействовать на 
наночастицы извне маг-
нитным полем, то можно 
доставить лекарство точ-
но к цели. По словам аспи-
рантки, у магнитных нано-
частиц большой потенци-
ал. Их можно использовать 

для разрушения раковых 
клеток, для этого с помо-
щью внешнего магнит-
ного поля нужно нагреть 
частицы до определён-
ной температуры. Также 
их можно применять при 
магнитно-резонансной 
томографии: магнитные 
наночастицы более безо-
пасны, чем те контрастные 
вещества, которые исполь-
зуют сейчас.

Любовь Бондаренко со-
вмещает работу с уходом за 
маленькой дочкой.

— Ксении полтора ме-
сяца. Я не прерывала на-
учную работу во время бе-

ременности, поэтому мож-
но сказать, что она ещё до 
рождения начала занимать-
ся со мной наукой, — улы-
бается Любовь.

Елизавета БОРЗЕНКО

НОВОСТИ ОКРУГА

На Дубнинской ул., 20, 
корп. 4, построят центр со-
циального обслуживания со 
спортивным залом. Четы-
рёхэтажное здание появится 
неподалёку от здания школы 
№1794.

Как сообщил председатель 
Москомэкспертизы Валерий 

Леонов, помимо спортзала, в 
центре откроют творческие 
мастерские, библиотеку, го-
стиную с профессиональным 
бильярдом, кулинарную сту-
дию. Для творческих коллек-
тивов обустроят просторный 
актовый зал. 

Помещения приспособят 

для людей с ограниченны-
ми возможностями. На эта-
жах смонтируют тактильные 
и звуковые указатели. Вход в 
здание будет на одном уровне 
с землёй, чтобы можно было 
за ехать на инвалидной коля-
ске.

Роман НЕКРАСОВ 

На Дубнинской возведут 
здание ЦСО со спортзалом

ТЕХНОЛОГИИ Аспирантка МАИ придумала, 
как сделать лекарства более 
эффективными

Было Стало

По требованию столичной 
Гос инспекции по недвижимо-
сти на ул. Ивана Сусанина, 1, 
демонтирован незаконный га-
раж, в котором чинили авто-
мобили.

Во время плановой провер-
ки инспекторы обнаружили 
три самостроя, в которых хо-
зяева обу строили автосервис. 
При этом они не получали раз-
решения на строительство, не 
ставили здания на кадастровый 
учёт и не зарегистрировали их 

как собственность. Сотрудники 
Госинспекции составили про-
токол и обязали разобрать не-
законные строения.

— В настоящее время дея-
тельность нелегального авто-
сервиса прекращена, строения 
демонтированы, освобождён-
ная от самостроя территория 
после окончания работ по бла-
гоустройству может использо-
ваться под открытую парковку 
для жителей ближайшего мно-
гоквартирного дома, — отметил 
начальник ведомства Владис-
лав Овчинский.

Виктор ГРОМОВ

В Западном Дегунине разобрали нелегальный автосервис
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Магнитные 
наночастицы 
доставят 
лекарство 
точно к очагу 
поражения

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
про изошло 7 пожаров, 
погибших 
и пострадавших нет.

В Головинском 
горела техника

Днём 10 ноября пожар про-
изошёл в офисном здании по 
адресу: 2-й Лихачёвский пер., 
5. По неизвестным пока при-
чинам загорелась оргтехни-
ка, которую хранили на вто-
ром этаже трёх этажного кор-
пуса. Огонь быстро потуши-
ли, никто не пострадал.

В Беговом тушили 
корпус ипподрома

В ночь на 11 ноября заго-
релась одноэтажная построй-
ка на территории ипподрома 
по адресу: Беговая ул., 22, и 
мебель, которую складиро-
вали внутри. Прибывшие по-
жарные оперативно справи-
лись с огнём, причины возго-
рания уточняют.

На Кронштадтском 
загорелись гаражи

В начале седьмого утра 11 
ноября пожарные выезжали 
на Кронштадтский бул., 33, 
где загорелись два металли-
ческих гаража и хранившие-
ся в них вещи. Что привело к 
пожару, сейчас выясняют. К 
счастью, пламя удалось бы-
стро потушить, пострадав-
ших нет.

Вера ШАРАПОВА

ПРОВЕРКА

В Тимирязевском 
создадут 
гигантскую камеру 
для испытаний 
стройматериалов

Самую большую в Рос-
сию климатическую ка-
меру для испытаний фа-
садных конструкций соз-
дадут в НИИ на Локо-
мотивном проезде. Она 
нужна, чтобы опреде-
лять степень устойчиво-
сти облицовочных фасад-
ных панелей при сильном 
ветре и проливном дожде. 
Размеры камеры внуши-
тельные: высота 12 ме-
тров, ширина 9 метров. 
Даже самые большие па-
нели можно будет поме-
стить в неё полностью.

Устройство создаёт-
ся инженерами Науч-
но-исследовательско-
го института строитель-
ной физики и специали-
стами концерна «Крост». 
Дождь и ветер внутри ка-
меры будут сымитирова-
ны. Информацию собе-
рут специальные датчи-
ки. Результаты проана-
лизирует компьютерная 
программа. Испытания 
позволят выбрать из име-
ющихся фасадных кон-
струкций наиболее проч-
ные.

— Исследования в кли-
матической камере наи-
более полезны для стро-
ительства высотных до-
мов. Ведь на такие здания 
особенно воздействует 
сильный ветер, — пояс-
нил директор департа-
мента промышленности 
концерна «Крост» Анд-
рей Сазонов.

Камеру монтируют в 
НИИ строительной фи-
зики на Локомотивном 
проезде. Пробные испы-
тания планируют прове-
сти в следующем году. В 
камере будут тестировать 
фасадные конструкции 
для домов, которые по-
строят по программе ре-
новации.

Роман НЕКРАСОВ

ЧТО ПОСТРОЯТ

Спортивные группы смогут заниматься в специально оборудованном зале

Любовь Бондаренко совмещает работу с уходом 
за маленькой дочкой
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С 21 ноября пассажиры Мо-
сковского метрополитена не 
смогут выйти в город со стан-
ции «Новослободская» Коль-
цевой линии.

Уточняется, что сама стан-
ция работать не переста-
нет. Там по-прежнему будут 
останавливаться поезда, а 
пассажиры смогут пересесть 

на Серпуховско-Тимирязев-
скую линию. Правда, под-
няться в город можно только 
со станции «Менделеевская». 
На время работ москвичи мо-
гут также пользоваться сосед-
ними станциями «Белорус-
ская», «Маяковская» и «До-
стоевская».

«Вестибюль закроют на год, 

его отреставрируют и заменят 
эскалаторы», — говорится в 
сообщении на официальном 
сайте московского метро.

После ремонта эскалаторов 
будет на один больше — четы-
ре. Новые подъёмники тише 
и шире предыдущих моделей.

Георгий 
ЛАНСКОЙ

Почтовый ящик, куда мож-
но опустить письмо Деду Мо-
розу, установили в парке «Хо-
дынское поле». Узнать ящик 
можно по красному цвету, 
характерному декору с изо-
бражением снежинок, ново-
годних открыток, подарков и 
надписи «Почта московской 
усадьбы Деда Мороза». 

— Ящик выставляют еже-
дневно с 9.00 до 20.00 на 
улице, возле входа в зда-
ние администрации пар-
ка, — рассказала началь-

ник отдела спецпроек-
тов парка Анна Рябкова.

Если отправить письмо не 
позже 15 января, то Дед Мо-
роз ответит лично каждому 
написавшему. Адрес, кото-
рый нужно указать на кон-
верте: 109472, г. Москва, 
Кузьминский лес, в москов-
скую усадьбу Деда Мороза.

Кроме того, почта москов-
ской резиденции Дедушки 
работает онлайн, её адрес: 
pochta@dedmorozmos.ru.

Наталья АНОХИНА

Выход из метро «Новослободская» 
закрывается на год

В «Ходынском поле» установили 
ящик для писем Деду Морозу

П
реподаватель кафедры 
физической культуры 
Тимирязевской ака-
демии Сергей Ни-
китченко победил на 

чемпионате мира по пауэрлифтин-
гу по версии WPF. Выступая в но-
минации «многоповторный жим», 
спортсмен из положения лёжа сде-
лал 26 жимов штанги весом 70 кг.

— Перед соревнованиями я всегда 
волнуюсь, но это приятное волне-
ние, настраивающее меня на нуж-
ный лад и помогающее выбрать 
правильную стратегию, — расска-
зал чемпион.

Сергею 42 года, пауэрлифтингом 
начал заниматься в 30 лет, этот вид 
спорта для него — хобби.

— На занятия пауэрлифтингом 
меня вдохновил брат, — рассказал 
он. — Свой путь в силовых видах 
спорта мы начинали вместе, пер-
вой была тяжёлая атлетика. Позже 

я ушёл в арм рестлинг, а он — 
в пауэрлифтинг, где начал по-
казывать отличный результат. 
Глядя на брата, я и сам решил 
начать тренировки в этом на-
правлении.

В этом году на открытом кубке 
Европы по пауэрлифтингу Сергей
также установил два новых на-
циональных рекорда по строгому 
подъёму штанги на бицепс.

Сергей Никитченко — тре-
нер студенческой сборной 
по армрестлингу в Тими-
рязевке. По словам чем-
пиона, самая важная 
для него награда — это 
звание «Заслуженный 
тренер России», ко-
торое он получил в 
2016 году.

Спорт — не 
е д и н с т в е н -
ное увлечение 
Сергея. Ещё в 
самом начале 
занятий арм-
рестлингом он 
так вдохновился 
этим видом спорта, что 
начал писать о нём песни, 
одна из которых стала офи-
циальным гимном Федера-
ции армрестлинга России.

Мария 
ГОРБУНОВА

Преподаватель Тимирязевки 
стал чемпионом мира 
по пауэрлифтингу

Сергей установил 
два новых 
рекорда России 
по строгому 
подъёму штанги 
на бицепс

Сама станция работать не перестанет

Сергей 
Никитченко —
тренер 
студенческой 
сборной 
по армрестлингу

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

«Одеяльный» мошенник появился 
в Дмитровском

В группе «Дмитровский район Москвы» в 
социальной сети «ВКонтакте» разместили 
информацию о том, что в районе появился 
мошенник, который говорит, что у него вот-
вот самолёт, и предлагает бесплатно взять 
подушки, одеяла, матрас и шубы, так как не 
может увезти их с собой. 

Когда жертва забирает вещи, мужчина требует 50 тыс. руб-
лей. Об этом рассказала интернет-газета dmitrovets.ru.

На «Динамо» снимают 
сериал о хоккее

Уже несколько дней 
на территории стади-
она «ВТБ Арена» про-
ходят съёмки сериала 
о закулисье хоккейной 
жизни «Крюк», о хокке-
исте Никите Крюкове. 
Об этом рассказыва-
ет сайт petrovskipark.
ru со ссылкой на «ВТБ 
Арена Парк».

Сериал рассказыва-
ет историю известного 
в недалёком прошлом 

спортсмена Никиты Крюкова, который в каче-
стве продолжения карьеры выбрал путь хок-
кейного агента.

Сериал можно будет посмотреть уже вес-
ной следующего года.

Фото недели: водные процедуры 
в Головинских прудах

В сетевом издании Головинского райо-
на рассказали о фотографии пользователя 
«Инстаграма» @li.liya673. На снимке воро-
на купается в Головинских прудах. «На наш 
взгляд, у автора одним фото получилось пе-
редать всю атмосферу процесса», — коммен-
тирует редакция газеты golovinskievesti.ru.
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Ящик стоит возле входа в здание администрации парка
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Ди с т а н ц и о н -
ное обучение 
для учеников 
6-11-х клас-
сов продлено 

до 6 декабря. Об этом со-
общил Сергей Собянин в 
своём блоге. 

Мэр отметил, что коли-
чество случаев заражения 
COVID-19 продолжает 
расти. За прошлую неде-
лю была выявлена 41 ты-
сяча москвичей, заболев-
ших ковидом, — в 1,5 раза 
больше, чем в начале ок-
тября. 

При этом количество 
заболевших школьников 
6-11-х классов последний 
месяц находится пример-
но на одном уровне — 
1,5-2,2 тысячи случаев в 
неделю. 

Стабилизировалась и 
заболеваемость в основ-
ной группе риска, среди 
москвичей старше 65 лет, 
— 5-6 тысяч случаев в не-
делю.

Это значит, отмечает 
мэр, что дистанционное 
обучение является эффек-
тивным средством профи-
лактики распространения 
коронавируса. Школьни-
ки меньше болеют сами и 
реже заражают своих по-
жилых родственников. 

Сергей Собянин выра-
зил уверенность, что эта 
мера спасёт здоровье и 
жизнь многих москвичей.  

Минус 600-700 
тысяч человек 
в общественном 
транспорте

На удалёнку перешли и 
студенты городских вузов 
и колледжей. 

— В Москве в феде-
ральных вузах и коллед-
жах учатся полмиллиона 
человек, в региональных 
— около 100 тысяч. То 

есть всего 600 тысяч толь-
ко студентов и ещё около 
150 тысяч — это препода-
вательский состав, адми-
нистративно-хозяйствен-
ные работники и так да-
лее, — объяснил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин 
важность перевода вузов 
и колледжей на дистан-
ционное обучение в эфи-
ре телеканала «Россия 24». 

— То есть речь идёт о 600-
700 тысячах человек — это 
большое количество лю-
дей, которые каждый день 
передвигаются по городу, 
ездят в метро, плотно в те-
чение всего дня общаются, 
возвращаются домой.

Дистанционка сбере-
жёт здоровье не только де-
тей, но и педагогов. Ведь, 
по данным Департамен-
та образования и науки 
г. Москвы, около 180 со-
трудников столичной си-
стемы образования еже-
дневно заражаются корона-
вирусной инфекцией. Сре-
ди них около 70 учителей.

Врачи 
поддержали

Решение столичных 
властей продлить дистан-
ционное обучение школь-
ников врачи считают обо-
снованным, так как, по 
словам специалистов, бо-
лезнь у детей протекает не 
так, как у взрослых. Дети 
распространяют вирус до 

того, как появляются сим-
птомы болезни, и ещё дол-
го после того, как их само-
чувствие придёт в норму. 
Дети в полтора раза чаще 
передают коронавирус-
ную инфекцию тем, с кем 
общаются и вместе жи-
вут. Вот почему решение 
о переводе школьников на 
дистанционное обучение 
так важно.

— В период пандемии 
были госпитализированы 
1908 детей, 92,5% из них 
со среднетяжёлой фор-
мой, 4,3% — с тяжёлой, — 
сказал Исмаил Османов, 
главный педиатр Москвы, 

главный врач детской 
больницы им. Башляевой. 

Османов добавил, что 
среди заболевших детей 
больше старшеклассни-
ков и они болеют наибо-
лее тяжело. 

За дистанционное обу-
чение выступает и Денис 
Проценко, главный врач 
городской клинической 
больницы №40:

— Моя дочь оканчива-
ет школу, она учится дис-
танционно, конечно, ей 
не всё нравится. Вот уже 
полгода она не общается 
с бабушкой и дедушкой. 
Негативные эмоции ро-
дителей в отношении 
«дистанта» понятны, но 
давайте посмотрим дру-
гую сторону: 212 реани-
мационных больных, бо-
лее 40 на ИВЛ в Комму-
нарке на 13 ноября. Если 
принимаемыми мерами, 
«дистантом» мы сможем 
снизить распространение 
вируса, значит, нам нуж-
но набраться сил и тер-
пения, чтобы преодо-
леть это, как мы делаем 
с марта. 

Не обвинять, 
а помогать

Несмотря на все доводы 
в пользу удалёнки, неко-
торым родителям не уда-
ётся адаптироваться к не-
привычным условиям: они 

считают, что дома их дети 
получают недостаточно 
знаний. Тревоги родите-
лей вполне понятны: к не-
привычным условиям учё-
бы нужно адаптироваться 
и не у каждого это получа-
ется. Специалисты просят 
родителей не преувеличи-
вать негативное влияние 
дистанционного обучения. 
Несмотря на то что очное 
обучение в любом случае 
лучше, сейчас речь идёт о 
здоровье.

К счастью, многие ро-
дители не только сами по-
нимают, насколько важ-
но, чтобы дети оставались 
дома, но и разъясняют си-
туацию своим «коллегам». 

Так, блогер, основатель 
клуба молодых мам Маmа 
Club Ирина Акопян объ-
яснила, что дистанционка 
— это вынужденная мера, 
инструмент, с помощью 
которого дети могут про-
должить обучение в теку-
щей эпидемиологической 
ситуации.

— Чем больше мы бу-
дем обвинять, критико-
вать, искать виновных, 
тем хуже мы делаем для 
своих детей, — сказала 
Ирина Акопян. — Поэто-
му давайте, родители, по-
могать, а не обвинять дру-
гих и комплексно искать 
решение проблем. Я как 
родитель выбираю безо-
пасность для своего ре-
бёнка. Либо такое обра-
зование, либо мы остаём-
ся безграмотными. 

Такого же мнения при-
держивается и отец се-
миклассника школы 
№2200 в Северном Измай-
лове Максим Суздальцев.

 — Естественно, живое 
общение лучше, чем дис-
танционное, но в данном 
случае речь идёт о здоро-
вье моего сына, — говорит 
он. — За него я сейчас спо-
коен, потому что он живёт 
на даче, не ездит в транс-
порте, не ходит в те ме-
ста, где собирается много 
народа. Наша семья уже 
столкнулась с коронави-
русом: мой отец лежит в 
больнице. К счастью, он 
уже идёт на поправку, но 
очень не хотелось бы, что-
бы заболел кто-то ещё.

 Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Специалисты просят 
родителей 
не преувеличивать 
негативное влияние 
дистанционки 

Родителям, которые пе-
реживают из-за того, что 
их ребёнок находится дома, 
не могут заставить школь-
ника соблюдать дисципли-
ну, волнуются, испытывают 
стресс, предлагается обра-
титься в службу бесплатной 
психологической помощи. 
Тел. горячей линии (495) 
870-4509. 

Получить поддержку мож-
но и по круглосуточному но-
меру телефона неотложной 
психологической помощи 
051 (с мобильного нужно 

набрать 8 (495) 051), а так-
же написать в чат или запи-
саться на дистанционную 
консультацию к специалисту 
на сайте Московской службы 
психологической помощи на-
селению msph.ru.

— Все услуги сейчас мы 
перевели в дистанционный 
режим, — сказала замести-
тель директора Московской 
службы психологической по-
мощи населению Ольга Тенн. 
— Профессиональные психо-
логи готовы ответить на все 
вопросы и поддержать.

Психологи помогут 
родителям 
справиться с тревогой

Вынужденная дистанционка 
лучше, чем вынужденные 

каникулы

Учиться можно и дома
Почему дистанционное обучение — оптимальный способ получать знания 
в условиях пандемии
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К
оличество заболев-
ших COVID-19 в 
столице остаётся 
высоким. 19 ноя-
бря в Москве было 

подтверждено 6902 новых слу-
чая заражения коронавирусной 
инфекцией. Госпитализированы 
1489 пациентов, на ИВЛ нахо-
дятся 423 человека.

ПЦР-тестирование 
стало ещё доступнее

Специалисты поясняют, что 
высокая цифра выявленных за-
болевших связана с доступно-
стью бесплатного ПЦР-тести-
рования. А недавно в москов-
ских поликлиниках более чем 
на тысячу увеличили количе-
ство слотов для записи на сдачу 
бесплатного ПЦР-теста на ко-
ронавирус. Для этого продле-
ны часы работы процедурных 
кабинетов. 

— Так им образом, во 
взрослой сети число ежеднев-
но доступных слотов составит 
4860, а в детской сети — 1170, 
— рассказала заместитель мэра 
Москвы по вопросам социаль-
ного развития Анастасия Рако-
ва. — Итого общий объём пре-
высит 6 тысяч ПЦР-тестов. 

Анализы готовы 
в течение 
20-40 минут

Значительная часть пациен-
тов проходит лечение в резерв-
ных госпиталях, развёрну-
тых в выставочном комплексе 
«Сокольники», ледовом дворце 
«Крылатское», АТЦ «Москва» и 
на ВДНХ. По информации Деп-
здрава г. Москвы, в лаборатори-
ях резервных госпиталей про-
вели уже более 600 тысяч ис-
следований. Их мощности по-
зволяют оперативно проводить 
исследования и подбирать наи-
более эффективные схемы ле-
чения. Чтобы сдать кровь, па-
циенту не нужно идти в другое 
помещение: все пробы забира-
ют либо в приёмном отделении, 

либо у постели пациента. Боль-
шинство результатов анализов 
готовы уже в течение 20-40 ми-
нут с момента взятия. Благода-
ря этому врачи могут оценить 
состояние пациента и при не-
обходимости оперативно скор-
ректировать лечебно-диагно-
стический процесс. 

Сердечникам нужно 
быть внимательнее 
к своему здоровью

COVID-19 часто даёт осложне-
ния на сердечно-сосудистую си-
стему. Таким людям нужно про-
являть больше внимания к сво-
ему здоровью после перенесён-
ной коронавирусной инфекции. 

— При длительно сохраняю-
щейся одышке, появлении при-
ступов удушья, отёков нижних 
конечностей, приступов сердце-
биения, перебоев в работе сердца 
после перенесённого заболевания 
очень важно не откладывать обра-
щение к специалистам для выяв-
ления проблем со стороны сердеч-
но-сосудистой системы, начала 

необходимого лечения, прохож-
дения курса реабилитации, — ре-
комендует академик РАН, прези-
дент Российского кардиологиче-
ского общества Евгений Шляхто. 

Также специалисты отмеча-
ют, что высокий уровень тесто-
стерона способствует тяжёлому 
протеканию болезни. 

— Мужчины имеют более тя-
жёлые формы заболевания, 
чем женщины, — сказал заве-
дующий кафедрой урологии и 
андрологии факультета фунда-
ментальной медицины МГУ им. 
Ломоносова Армаис Камалов. 

Исследования в этой области 
продолжаются. 

А академик РАН Лейла Ада-
мян сообщила, что в настоящее 

время нет доказательств переда-
чи COVID-19 от будущей мате-
ри к ребёнку. 

Москва 
помогает регионам

Несмотря на непростую си-
туацию, система здравоохра-
нения Москвы имеет резервы 
не только для лечения паци-
ентов, но и для помощи реги-
онам. О необходимости такой 
поддержки сказал премьер-ми-
нистр Правительства РФ Ми-
хаил Мишустин. В настоящее 
время столичные врачи от-
правились в Екатеринбург для 
оказания консультативной и 
практической помощи мест-
ным специалистам в лечении 
пациентов с COVID-19.

— Мульти дисцип линар-
ную медицинскую бригаду 
возглавляет Сергей Андреев, 
врач-хирург госпиталя для ве-
теранов войн №1 Департамен-
та здравоохранения Москвы. 
Ранее он руководил бригада-
ми врачей, которые помога-
ли коллегам в Забайкальском 
крае, Удмуртии и на Камчат-
ке, — сообщили в столичном 
Депздраве.

В свою очередь столичные 
стационары с опытом лечения 
коронавирусной инфекции 
примут на стажировку меди-
ков из Якутии. Обучение пер-
вой бригады врачей, состоящей 
из пяти специалистов, уже на-
чалось.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Коронавирус 
не хочет уходить 
Заболеваемость в столице держится на стабильно высоком уровне

Резервные госпитали 
не уступают 
по оснащённости 
столичным стационарам

Бесплатное 
тестирование 
на коронавирус 
в поликлиниках 
стало доступнее
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Ч
исло заразив-
шихся коро-
навирусом в 
мире вырос-
ло за минув-

шую неделю на 4,3 млн 
— это самый высокий по-
казатель с начала панде-
мии. Количество случаев 
с летальным исходом уве-
личилось более чем на 69 
тысяч.

 США не могут при-
остановить стремитель-
ный рост заболеваемости: 
число случаев COVID-19 в 
стране выросло более чем 
на 180 тысяч за сутки, а 
количество подтверждён-
ных случаев коронавиру-
са уже достигло отметки 
11 миллионов. Ситуация 
остаётся критической, не-
смотря на принятые ранее 
карантинные меры: в шта-
тах Орегон и Нью-Мекси-
ко закрыты многие произ-
водства, в Нью-Йорке ре-
сторанам и спортзалам за-
прещено работать после 
22.00. Тем не менее за неде-
лю в стране зафиксирован 
1 млн заболевших. 

В Швеции 
больше восьми 
не собираться

До 6 декабря жителям 
Австрии можно покидать 
дома только для похода на 
работу, в магазин, для за-
нятий спортом или  для 
помощи нуждающимся. 
Школы переходят в он-
лайн-режим.

С 24 ноября в Швеции 
сокращён лимит на пу-
бличные собрания до 8 че-
ловек. До сих пор в стране 
разрешались обществен-
ные собрания с количе-
ством участников от 50 до 
300 человек в зависимости 
от типа мероприятия. 

Венгрия продлила ре-
жим ЧП до 8 февраля 
2021 года. До этого вре-
мени в стране сохранят-
ся дистанционное обу-
чение в школах и уни-
верситетах, комендант-
ский  час в ночное время 
и запрет на обществен-
ные собрания. До 13 де-
кабря продлевают дей-
ствие комендантского 
часа с 22.00 до 6.00 власти 
Брюсселя и франкоязыч-
ных провинций Бельгии.

Испания вводит 
штрафы 
за отсутствие 
теста

Министерство здра-
воохранения Испании 
сообщило, что с 23 но-
ября все прибывающие 
в страну должны бу-
дут показать справку 
об отсутствии корона-
вируса, тест на который 
проводился не позднее 
чем за 72 часа до пере-

сечения границы коро-
левства. Въезжающих в 
страну без отрицатель-
ного теста на коронави-
рус оштрафуют на сумму 
6 тыс. евро (551 тыс. руб-
лей). 

Обязательное тестиро-
вание на COVID-19 от-
дельных групп населе-
ния введено в Гонконге. 
Также в стране до 26 но-
ября сократили вмести-
мость ресторанов до 50%: 
максимальное количество 
посетителей за барными 
стойками сокращено с че-
тырёх до двух, за столика-
ми — с шести до четырёх; 
рестораны будут закрыты 
с 23.00 до 5.00. 

Президент Турции Ред-
жеп Тайип Эрдоган объя-
вил об ужесточении огра-
ничительных мер. В част-
ности, в стране закрывают 
школы до конца семестра 
и вводят комендантский 
час по выходным с 20.00 
до 10.00. Бары, рестора-
ны, продуктовые магази-
ны, торговые центры и са-
лоны красоты будут рабо-
тать только с 10.00 до 20.00. 
Ранее сообщалось, что за-
болеваемость в Стамбуле 
вышла из-под контроля, 
так как в конце прошлой 
недели было зафиксиро-
вано 164 летальных исхо-
да за сутки. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

АКТУАЛЬНО

За отсутствие теста 
на COVID-19 оштрафуют
Ситуация с заболеваемостью в мире остается тяжёлой

Заболеваемость в Стамбуле 
вышла из-под контроля

Нужно 
дезинфицировать 
мобильный 
телефон

Специалисты Роспотреб-
надзора напомнили москви-
чам о необходимости регуляр-
но дезинфицировать мобиль-
ный телефон. 

— Как избежать инфекции? 
Строго соблюдать гигиену 
рук: после посещения обще-
ственных мест и туалета всег-
да тщательно мыть руки в те-
чение 20 секунд, после чего 
насухо вытирать их одноразо-
вым бумажным полотенцем. 
Регулярно обрабатывать сам 
телефон антисептическими 
средствами, особенно там, 
где корпус гаджета соприка-
сается с лицом. Если есть че-
хол, то его при обработке нуж-
но снимать и обрабатывать от-
дельно, а лучше вообще обхо-
диться без него, — поясняют 
в Роспотребнадзоре.

В ведомстве добавили, что 
телефон следует обрабаты-
вать после каждого посещения 
публичных мест, общественно-
го транспорта. И обязательно 
после окончания рабочего дня.

Кафе и рестораны в целом 
соблюдают запрет на ночную работу

Сдать плазму с антителами стало удобнее

Специалисты городского Объ-
единения административно-тех-
нических инспекций провери-
ли более 30 заведений Москвы. 
Сотрудники ОАТИ выясняли, ис-
полняется ли указ мэра о пре-
кращении работы общепита по-
сле 23.00. 

Об этом АГН «Москва» расска-
зал заместитель руководителя тех-
нической инспекции ОАТИ Алек-
сандр Александров. По его словам, 
в рейде также участвовали поли-
цейские и специалисты столично-
го Департамента торговли. 

— Были проверены более 30 
объектов, расположенных на тер-
ритории «Москва-Сити», а также 
на Новом Арбате и на Арбате. 
Были выявлены единичные слу-
чаи нарушений, то есть нахожде-

ние посетителей после 23.00. С 
сотрудниками заведений была 
проведена разъяснительная бе-
седа, после чего клиенты рассчи-
тались, а заведения прекратили 
свою работу. Подобные меропри-
ятия будут продолжены в после-
дующем, — отметил он.

— ОАТИ проверило соблюде-
ние мер профилактики в киноте-
атрах «Каро» на Новом Арбате и 
«Спутник» в Лефортове, Театре 
Олега Табакова и «Сатириконе», 
а также в Концертном зале им. 
Чайковского — нарушений не об-
наружено, — сообщили в ОАТИ. 

Кроме Объединения инспек-
ций, проверки проводит и Рос-
потребнадзор. К примеру, 
был проверен аквапарк «Мо-
реон» на Юго-Западе столи-

цы. Нарушений не обнаружено.
Сотрудники ведомства также 

приостановили работу кальянной 
Fire Lounge на Ленинском просп., 
90, и выявили нарушения в фит-
нес-клубе на ул. Лобачевского, 
74. По указу мэра кальянные на 
время пандемии вообще должны 
быть закрыты. В клубе нет раз-
метки и сотрудники неправиль-
но готовят раствор для дезин-
фекции.

Роспотребнадзор составил 
протоколы об административных 
правонарушениях. Либо хозяева 
заведений заплатят штраф в раз-
мере до 150 тыс. рублей, либо за-
ведения закроют на 90 дней. Ре-
шение о наказании примет суд.

 Олег 
ДАНИЛОВ

В столице открываются 
три новых пункта приёма 
доноров плазмы с антите-
лами к коронавирусной ин-
фекции. 

Об этом сообщила за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам социального раз-
вития Анастасия Ракова.

— В октябре мы увидели 
стремительный рост актив-

ности среди доноров плаз-
мы с антителами к корона-
вирусу. Мы благодарны 
москвичам, которые помо-
гают спасать жизни паци-
ентов в тяжёлом состоянии, 
и делаем всё возможное, 
чтобы донорам было удоб-
но и просто сдать плазму, 
— сказала Анастасия Ра-
кова.

Открытие дополнитель-
ных пунктов позволило уве-
личить количество времен-

ных интервалов для запи-
си на донацию. Кроме того, 
теперь центры, где можно 
сдать плазму после выздо-
ровления от коронавируса, 
охватывают большее число 
районов — донорам будет 
удобнее до них добираться.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
для доноров плазмы 
с антителами 
по тел. горячей линии 
(495) 870-4516 

 Центр крови им. Гаврилова — 
ул. Бакинская, 31.

 ГКБ №52 — ул. Пехотная, 3, корп. 1.
 ГКБ им. Кончаловского — Зеленоград, 
Каштановая аллея, 2, стр. 5.

 Центр крови им. Гаврилова — 
ул. Поликарпова, 14, корп. 2.

 Служба крови ГКБ им. 
Ерамишанцева — ул. Ленская, 15.

 ГКБ №67 им. Ворохобова — 
ул. Саляма Адиля, 2/44.

 НИИ скорой помощи  
им. Склифосовского — Большая 
Сухаревская пл., 3, корп. 12.

Где можно сдать плазму

Курильщики 
переносят COVID-19 
тяжелее

В Роспотребнадзоре отме-
чают, что употребление таба-
ка повышает риск заражения 
вирусом через рот — при куре-
нии сигарет или при употребле-
нии других табачных изделий. 
А в случае заражения курящим 
угрожает более высокий риск 
тяжёлого течения болезни, по-
скольку их лёгкие уже повреж-
дены. 

— Курение ухудшает работу 
лёгких, и организму курящего че-
ловека труднее бороться с респи-
раторным заболеванием, вызы-
ваемым новым коронавирусом, 
— поясняют специалисты.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

МЕДИЦИНА

Венская опера остаётся 
закрытой как минимум 

до 6 декабря
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П
роект основно-
го финансового 
документа сто-
лицы на 2021-
2023 годы при-

нят Мосгордумой в первом 
чтении. 

Льготы 
полностью сохранят

Об этом на заседании го-
родского парламента сооб-
щил председатель МГД Алек-
сей Шапошников. Он отметил, 
что бюджет Москвы программ-
ный, социальный и инвестици-
онный. 

— В приоритете — поддерж-
ка москвичей и развитие здра-
воохранения. Столица в пол-
ном объёме выполняет все со-
циальные обязательства перед 
жителями города и финанси-
рует дополнительные расхо-
ды по противодействию пан-
демии, — заявил спикер сто-
личной Думы. 

Шапошников рассказал, что 
за три ближайших года на со-
циальную поддержку жите-
лей будет выделено 1 трлн 756 
млрд рублей. Эти деньги по-
лучат пенсионеры, инвалиды, 
семьи с детьми и дети-сироты, 
москвичи, оказавшиеся в слож-
ной жизненной ситуации, без-
работные. 

— Особое внимание — стар-
шему поколению, ветеранам 
Великой Отечественной вой-
ны, труженикам тыла, детям 
войны. Помимо денежных вы-
плат, город гарантирует льго-
ты по ЖКУ, проезду в транс-
порте, медицинскому и соци-
альному обслуживанию, — за-
явил Шапошников. 

Председатель Думы так-
же рассказал, что начиная с 
2021 года минимальная пен-
сия москвича составит 20 220 
рублей.

Помощь получит 
каждый третий 

Спикер МГД напомнил, что 
ещё до обсуждения проекта бюд-
жета на заседании Думы документ 
внимательно изучили в профиль-
ных комиссиях столичного пар-
ламента. 

— Сейчас идёт конструктивная 
работа с исполнительной властью, 
у депутатского корпуса есть свои 
предложения и поправки, кото-
рые будут проработаны ко второму 
чтению, — сказал Шапошников.

Своё одобрение бюджета вы-
сказали комиссии по социально-
му развитию, образованию и здра-
воохранению. 

В частности, на заседании Ко-
миссии по образованию депутаты 
особо отметили: в бюджете пре-
дусмотрены рост зарплат учите-
лей на 3,7% и сохранение расхо-
дов на строительство новых школ, 
детских садов. 

— В период ограничений и ра-
ботникам образования, и родите-

лям очень важно знать, что систе-
ма образования будет развивать-
ся, — заявил депутат МГД Андрей 
Титов. 

Комиссия по здравоохранению 
также рекомендовала принять 
бюджет в первом чтении. Депу-
таты отметили, что на финанси-

рование медицины направят 742 
млрд рублей, из них на програм-
му «Развитие здравоохранения» — 
447 млрд руб лей. 

Также одним из главных проек-
тов в 2021 году станет бесплатная 

вакцинация от коронавируса. На 
эти цели планируют тратить по 10 
млрд рублей в год. 

Ещё 76 млрд рублей планиру-
ют выделить на выплаты семьям с 
детьми. Это на 17,1% больше, чем 
в 2020-м. В блок социальной под-
держки входят прямые денежные 
выплаты, скидки на проезд в обще-
ственном транспорте и на оплату 
ЖКУ, а также помощь в трудных 
жизненных ситуациях. Городские 
пособия сегодня выплачивают поч-
ти на 615 тысяч детей, которые жи-
вут в 298 тысячах семей.

Более 366 млн рублей из бюд-
жета получат молодые учёные. 
Им будут, как и раньше, выда-
вать премии мэра, которые по 
инициативе Сергея Собянина 
были увеличены и сегодня со-
ставляют уже 2 млн рублей. На-
грады молодые исследователи 
получат за свои изобретения, за 
разработку и внедрение новых 
технологий, которые помогают 
развивать экономику и социаль-
ную сферу города.

Доходы вырастут 
вместе с экономикой

Бюджет на 2021-2023 годы об-
судили и одобрили в Обществен-
ной палате г. Москвы. Как рас-
сказал представителям городско-
го сообщества первый замести-
тель руководителя Департамента 
финансов Николай Лисин, в 
проекте бюджета доходы запла-
нированы с ростом на 6,5% в 2021 
году, а в 2022-2023 годах рост 
превысит 9% ежегодно.

Он отметил, что в расходной ча-
сти сохранено финансирование 13 
приоритетных программ разви-
тия. На эти цели будет направле-
но 93% расходной части бюджета, 
это 8,8 трлн рублей за три года. 
При этом социальные расходы 
остаются безусловным приори-
тетом: более 56% расходов го-
родского бюджета, или около 
1,8 трлн рублей, потратят имен-
но на эти цели. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Московские предпринима-
тели в 2020 году под гарантии 
города получили в банках 17 
млрд руб лей кредитов. 

«Благодаря этому смог-
ли сохранить во время пан-
демии рабочие места и даже 
расширить производство в от-
дельно взятых областях про-
мышленности», — написал 
мэр Москвы на своей стра-
нице «ВКон такте».

Мэр напомнил: городской 
Фонд содействия кредитова-
нию малого бизнеса Москвы 
выступает поручителем пе-
ред банком и покрывает сво-
им поручительством до 70% 
займа. 

По мнению Собянина, без 
такой поддержки многие 
предприниматели не могут 
взять кредит.

Городские власти выделили 
более 130 млн рублей в виде 
субсидий и грантов для не-
больших городских частных 

компаний. Решения о предо-
ставлении финансовой помо-
щи принимаются на заседа-
ниях специальной городской 
комиссии. 

«Одобрена 161 заявка на 
сумму свыше 130 млн рублей. 
В том числе рекордный объём 
выплат — более 12 млн рублей 
по 44 обращениям — на суб-
сидии ресторанам и кафе, ко-
торые реализуют продукцию 
через онлайн-сервисы достав-
ки еды», — приводятся в со-
общении на портале mos.ru 

слова руководителя Департа-
мента предпринимательства 
г. Москвы Алексея Фурсина.

Субсидии также получат 
столичные гостиницы, пред-
приятия-экспортёры, рези-
денты городских технопарков 
и компании, оказывающие со-
циальные услуги населению. 
Деньги они смогут потратить 
на оплату доставки своей про-
дукции на зарубежные рынки, 
оплату коммунальных услуг, 
аренду стендов на выставках, 
обучение и переподготовку ра-

ботников, а также компенси-
ровать иные затраты. 

Всего в этом году помощь 
из городского бюджета полу-
чили 1352 предпринимателя. 
Им выделено 1,8 млрд руб-
лей. В перечень помощи, на 
которую могут рассчитывать 
предприниматели, входят от-
мена аренды, отсрочка упла-
ты авансовых платежей, ком-
пенсация налогов на имуще-
ство и на землю, а также по-
мощь в кредитовании.

 Валерий ПОПОВ

БИЗНЕС

Малым предприятиям Москвы помогут пережить пандемию

Начиная 
с 2021 года 
минимальная 
пенсия 
москвича 
составит 
20 220 рублей

Антивирусный бюджет столицы
Ничто не помешает городу индексировать пенсии, строить метро и школы

В бюджете 
предусмотрены рост 

зарплат учителей 
и сохранение расходов 

на строительство школ, 
детских садов
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Г
ородские ули-
цы, линии ме-
трополитена, 
МЦК и МЦД, 
маршруты авто-

бусов и трамваев сплетены 
в единую сеть. Она явля-
ется каркасом, без кото-
рого ни один мегаполис 
развиваться не может. А 
ведь ещё 10 лет назад го-
ворить о едином и работо-
способном каркасе в Мо-
скве было крайне сложно. 

Город 
«эпических» 
пробок

Осенью 2010 года бри-
танский министр Винс 
Кейбл, посетивший сто-
лицу России, назвал мо-
сковские пробки «эпиче-
скими». Из-за накопив-
шихся проблем страдал и 
общественный транспорт. 
В часы пик на останов-
ках скапливалось больше 
пассажиров, чем автобу-
сы могли перевезти, а мо-
сковское метро стало са-
мым загруженным в мире. 

Между тем ещё в первой 
половине XX века осново-
положник отечественной 
экономической геогра-
фии академик Баранский 
писал, что города плюс до-
рожная сеть — это каркас, 
который формирует тер-
риторию. 

План развития 
транспорта

В 2010 году жители сто-
лицы в один голос назва-
ли транспорт проблемой 
номер один в городе. Си-
туация начала менять-
ся, когда по поручению 
только что вступивше-
го в должность мэра Мо-
сквы Сергея Собянина 
был разработан план раз-
вития транспорта. Он из-
ложен в Программе раз-
вития транспортной си-
стемы г. Москвы и рас-
считан до 2040 года. 

— В результате в столице 
будут максимально надёж-
ный и комфортный обще-
ственный транспорт, до-
ступный для большинства 
горожан, безопасность на 
дорогах и снижение чис-
ла аварий, — говорит ди-
ректор Мостранспроекта 
Александр Поляков. 

Иностранные эксперты 
сегодня отмечают удоб-
ство московской билет-
ной системы, эффек-
тивность общественно-
го транспорта, финансо-
вую доступность поездок 
и электронные системы 
информирования пасса-
жиров.

Появились хорды 
и рокады

По данным столичного 
Строительного комплек-
са, за 10 лет в городе по-
строено более 1 тысячи км 
дорог, 300 мостов, тонне-
лей и эстакад. Реконстру-
ированы основные ма-
гистрали и 17 развязок 
МКАД. 

Отдалённые городские 
районы связывают новы-
ми трассами — хордами 
и рокадами. Северо-За-
падная хорда уже гото-
ва, Северо-Восточная, 
Юго-Восточная хорды и 
Южная рокада строятся. 

— Запуск Северо-Запад-
ной и части Северо-Вос-
точной хорды сделал про-
езд по районам возможным 
в любое время дня и в лю-
бое время года. Это боль-
шой плюс. Хорды также по-
могают вывести транспорт-
ный поток за город и служат 
в первую очередь как связь 
между районами, — счита-
ет заместитель главного ре-

дактора журнала «За рулём» 
Игорь Моржаретто.

Запустили 
МЦК и МЦД 

Столичная подземка 
остаётся самым доступным 
и удобным видом городско-
го транспорта. Метро про-
кладывается очень быстры-
ми темпами: за 10 лет 116 км 
и 56 станций. 

Город строит второе, Боль-
шое кольцо метро. До завер-
шения работ — два года. Об-
щая длина тоннеля БКЛ со-
ставит 70 километров. Здесь 
появится 31 станция. 

Но систему рельсового 
городского транспорта су-
щественно дополнили. Ещё 
в 2016 году запустили дви-
жение по МЦК. За четыре 

года по нему проехали 485 
млн пассажиров.

У города появилось ещё 
одно, наземное метро — 
Московские центральные 
диаметры. Год назад движе-
ние открыли по двум пер-
вым направлениям. Че-
рез четыре года пассажиры 
смогут ездить ещё по трём 
направлениям: Зеленоград 
— Раменское, Апрелевка — 

Железнодорожный и Пуш-
кино — Домодедово. 

Более 4 млн москвичей и 
жителей Подмосковья фак-
тически получили метро 
около дома. В этом году вла-
сти Москвы и Подмосковья 
договорились объединить 
билетные системы. Благо-
даря бесплатным пересад-
кам с электричек на метро 
люди смогут экономить.  

На улицы вышли 
электробусы

По информации иссле-
дователей Deutsche Bank, 
Москва входит в десятку 
городов мира с самым не-
дорогим такси. За 10 лет 
количество москвичей, 
которые пользуются этим 
транспортом ежедневно, 
выросло в 19 раз и сейчас 
равняется 900 тысячам.  

В городе создан и разви-
вается каршеринг. Прави-
тельство Москвы поддер-
живает компании, сдаю-
щие автомобили в аренду. 
Им выдают льготные пар-
ковочные разрешения, ком-
пенсируют часть платежей, 
перечисляемых банкам. 

По-новому стал выгля-
деть и московский трам-
вай. На четырёх десятках 
маршрутов сегодня кур-
сируют современные ва-
гоны «Витязь-М». Кроме 
этого, каждый год в сто-
лице организуют 20 но-
вых автобусных маршру-
тов. В 2018 году на них вы-
шли электробусы. Они не 
вредят экологии и к тому 
же издают гораздо меньше 
шума, чем автобусы.

Уже семь лет в городе 
работают 650 станций ве-
лопроката в 88 районах. 
За год москвичи 20 млн 
раз выбирают для поезд-
ки велосипеды и 2 млн раз 
самокаты. 

Связали 
транспортно-
пересадочными 
узлами

Городской транспорт-
ный каркас связывают 
воедино транспортно-пе-
ресадочные узлы. Их соз-
дают, чтобы пассажиры 
могли с комфортом пере-
сесть, к примеру, с авто-
буса на метро или с МЦД 
на МЦК. По оценкам экс-
пертов, создание системы 
ТПУ с парковками по-
зволит снизить загружен-
ность дорог на 7%.

При этом стоит помнить, 
что, по данным Росстата, в 
январе этого года в Москве 
постоянно проживали 12,5 
млн человек, а за 10 лет ко-
личество личных автомо-
билей выросло на треть.

Теперь, после создания 
транспортного каркаса, 
городу предстоит сделать 
так, чтобы, выбирая меж-
ду поездкой на личном ав-
томобиле или на электро-
бусе, москвич выбирал по-
следний.

Развитие каркаса долж-
но оставаться для Москвы 
одним из приоритетов, 
считает директор НПЦ 
«Развитие города» канди-
дат технических наук Илья 
Киевский.

— Считаю, что транс-
порт нужно однозначно 
развивать — и транспорт-
но-пересадочные узлы, 
и дороги, и Московские 
центральные диаметры. 
Если сейчас остановить-
ся и перестать финансиро-
вать, то в какой-то момент 
ситуация может ухудшить-
ся. Считаю, что сейчас 
этим нужно продолжать 
заниматься, это принци-
пиально важно для горо-
да, — поясняет эксперт. 

Андрей ТОМЦЕВ

АКТУАЛЬНО

За 10 лет в Москве построили более тысячи километров дорог

В этом году власти 
Москвы и Подмосковья 
договорились объединить 
билетные системы

Построят 
новые развязки
За три года в Москве 
планируют построить 270 км 
дорог, 89 мостов, тоннелей 
и эстакад, 56 пешеходных 
переходов, 5 развязок МКАД 
и 25 станций метро.

Надёжный 
транспортный каркас

ЦИФРЫ
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин встретился с волонтёрами 
и соцработниками, которые 
поддерживают людей, оказав-
шихся в сложной ситуации из-
за коронавируса, и поблагода-
рил их за помощь.

— Сегодня около 40 ты-
сяч человек оказывают в раз-

ной форме помощь тем, кого 
непосредственно затронула 
пандемия. Это не только вы-
зов медицинской системе, вы-
зов врачам, вызов всей систе-
ме управления, но это и вы-
зов всему обществу. По сути 
дела, мы с вами проходим тест 
на доброту, отзывчивость, на 

понимание друг друга, — от-
метил мэр.

С начала акции волонтёры 
и социальные работники вы-
полнили порядка 600 тысяч 
заявок москвичей. Они по-
купают лекарства, продук-
ты и другие товары первой 
необходимости, выгулива-

ют собак и при необходимо-
сти пристраивают их на вре-
мя госпитализации хозяина. 
Волонтёры с медицинским 
образованием и студенты 
работают в поликлиниках и 
больницах.

Светлана
 МЕЩЕРЯКОВА

Все, кто должен оставаться дома, 
могут получить помощь, 
обратившись на горячие линии 
по тел. 8-800-200-3411 
и (495) 870-4509.
Чтобы стать волонтёром акции 
«Мы вместе», нужно 
зарегистрироваться 
на сайте мывместе.мосволонтер.рф и 
пройти дистанционное обучение 
на портале dobro.ru.

Сергей Собянин поблагодарил волонтёров и соцработниковОБЩЕСТВО

Обеспечить современное 
качество и комфорт лечения

Московские поликли-
ники — лучшие в стране. 
В них работают опытные и 
преданные своему делу вра-
чи и медицинские сёстры, 
которые сегодня, в дни пан-
демии коронавируса, со-
вершают настоящий про-
фессиональный подвиг.

Казалось бы, сейчас не 
до комфорта. Главное — 
обеспечить своевремен-
ную диагностику ковида и 
получение помощи врача.

Но победа над панде-
мией близка, и тогда для 
пациентов снова станут 

важными такие вещи, как 
возможность пройти об-
следование ближе к дому 
и комфорт приёма у врача.

Поэтому мы не стали 
останавливать городскую 
программу комплексной 
реконструкции московских 
поликлиник, принятую в 
прошлом году.

Всего в эту програм-
му включено 135 зданий. 
Большинство из них были 
построены 40-60 лет назад 
и объективно не могут обе-
спечить современное каче-
ство и комфорт лечения.

Облупившиеся фаса-
ды, узкие и тёмные ко-
ридоры, ржавые трубы и 
старые коммуникации — 
это ещё полбеды. Гораз-
до хуже, что в старых зда-
ниях часто просто некуда 
ставить современное обо-
рудование. 

Поэтому многие поли-
клиники приходится не 
просто ремонтировать, а фактически разбирать и со-

бирать заново, полностью 
меняя внутреннюю плани-
ровку и коммуникации.

Ремонт первых 11 зданий 
практически завершён. В 
этом посте рассказываю, 
как выглядят обновлён-
ные московские поли-
клиники.

1. Открытая регистрату-
ра — реcепшен. Спокой-
ная, дружелюбная сре-
да для общения. Никаких 
маленьких окошек и глу-
хих стен, отделяющих ре-
гистратора от пациента.

2. Фирменный дизайн, 
одним из главных эле-
ментов которого являют-
ся оригинальные светиль-
ники на потолке.

3. Широкие, максималь-
но светлые коридоры.

Взрослым людям долж-
но быть комфортно разой-
тись, не мешая тем, кто 
сидит на диванчике у ка-
бинета.

4. Новые бесшумные 
лифты с тактильными ука-
зателями для слабовидя-
щих пациентов.

5. Зоны отдыха и ожида-
ния приёма с удобными ди-
ванами, а в детских поли-
клиниках — и с игровыми 
уголками.

6. Функциональные каби-
неты врачей с качественной 
мебелью и оборудованием.

7. Уютные комнаты от-
дыха для врачей и меди-
цинских сестёр, где они 

смогут перекусить и об-
судить рабочие вопросы.

8. Бассейны в отделе-
ниях ЛФК детских поли-
клиник (разумеется, они 
предусмотрены не во всех 
зданиях).

9. Понятная навигация, 
которая позволит паци-
ентам без труда находить 
нужный кабинет.

10. Новые окна и двери.
11. Места для хранения 

колясок.
12. Современные фаса-

ды.
13. Благоустроенная 

территория и площадки для 
малышей.

В декабре в отремонти-
рованные здания поли-
клиник начнут завозить 
современное оборудова-
ние, а в начале следующе-
го года они вновь откро-
ют свои двери для взрос-
лых и детей.

В 2023 году рассчитыва-
ем закончить ремонт всех 
135 городских поликли-
ник, которые сегодня на-
ходятся в неудовлетвори-
тельном состоянии.

Сергей Собянин в своём блоге рассказал, как выглядят поликлиники 
после капремонта по московскому стандарту

Многие поликлиники 
приходится не просто 
ремонтировать, 
а фактически разбирать 
и собирать заново

Одна из поликлиник, где продолжается 
капитальный ремонт, находится в САО 

на 3-м Новомихалковском проезде

С
ергей Собянин 
сделал публика-
цию в блоге, в 
которой расска-
зал о капиталь-

ном ремонте столичных по-
ликлиник. В одиннадцати 
из них работы скоро завер-
шатся. Это уже совершенно 
иные клиники, нежели рань-
ше: светлые, широкие кори-
доры, удобные диваны, по-
нятные указатели для поис-
ка нужного кабинета… m

os
.ru

В холлах будет больше пространства и много света

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

so
by

an
in

.ru



10 №46 (514) ноябрь 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для 
публикаций

(495) 681-3645,
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

На пруду в парке 
«Грачёвка» мно-
го уток, кормить 

их хлебом строго запре-
щено, а люди кормят. 
Просьба поставить знак, 
запрещающий давать 
водоплавающим непод-
ходящую еду.

Галина Анатольевна, 
Петрозаводская ул., 22

— Сотрудники «Жи-
лищника» разместили 
на нескольких деревьях 
у пруда временные бу-
мажные объявления с 
обращённой к посети-
телям просьбой не бро-
сать уткам хлеб, — со-
общили в управе райо-
на Ховрино.

В управе добавили, что 
до конца ноября плани-
руется установить по-
стоянную табличку. Там 
также отметили, что с 

точки зрения законода-
тельства запретить жите-
лям кормить уток нельзя, 
можно только попросить.

Маргарита ИВАНОВА

До конца 
ноября 
установят 
постоянную 
табличку

В Ховрине попросили 
не кормить уток хлебом

Прочла в газете, 
что в районах де-
зинфицируют 

входные двери и домофо-
ны. В нашем подъезде де-
зинфекцию не проводят.

Жаннетта Августиновна, 
6-й Новоподмосковный пер., 

6, подъезд 2

— В доме по данно-
му адресу дезобработка 
входных групп, лавочек и 
урн проводится в соответ-
ствии с графиком, с 8.00 до 
8.10, — сообщили в управе 
Войковского района.

Сотрудники «Жилищ-
ника района Войковский» 
используют дезинфици-
рующее средство «Деза-
рексхлор».

Анна ФОМИНА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Дезинфекцию 
в 6-м Новоподмосковном 
проводят каждое утро

Вокруг нашего 
дома обещали до 
26 октября благо-

устроить газон и даже на-
писали об этом в вашей га-
зете. Но до сих пор ничего 
не сделано, привезли зем-
лю, так она и лежит кучей.

Эдуард Константинович,
Кронштадтский бул., 45, корп. 3

— «Жилищник» рас-
пределил плодородный 
грунт, — сообщили в упра-
ве Головинского района.

Однако подсыпка семян 
газонной травы не прово-
дилась — это связано с на-
ступлением холодов. К это-
му вопросу вернутся весной 
2021 года.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru.
ГБУ «Жилищник Головинского 
района»: Онежская ул., 2, корп. 
3, тел. (499) 153-0012. 
Эл. почта: golovinskiy-gbu-gil@
mos.ru

В нашем доме идёт замена 
лифта уже два месяца. Дом 
девятиэтажный. Когда лифт 

запустят?
Варвара Ивановна, Онежская ул., 27

— До конца ноября лифт запустят, 
— сообщили в управе Головинско-
го района.

Работы по замене лифтового обору-
дования выполнены. В настоящий мо-
мент готовится пакет документов для 
Ростехнадзора, чтобы лифт был сдан 
в эксплуатацию.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. Эл. почта: sao-golov@mos.ru

На Кронштадтском добавили 
на газон свежей земли

Лифт на Онежской 
скоро запустят

На пруду в парке «Грачёвка» остались зимовать утки

Нашу кварти-
ру заливало 
после дождя. 

Швы между плитами 
заделали, но переко-
сило раму, треснуло 
стекло. Управляющая 
организация обещала 
отремонтировать и 
замазать подтёки на 
потолке. Когда это 
сделают?

Вера Владимировна, 
4-й Вятский пер., 37

Как сообщили в 
управе Савёловского 

района, в квартире 
была течь из-за раз-
герметизации бал-
конной плиты в квар-
тире, расположенной 
выше. Работы по гер-
метизации балкон-
ной плиты выпол-
нены. 

В ходе обследова-
ния квартиры уста-
новлено, что трещин 
на оконной раме нет, 
т ребуется замена 
стекла.

— По информации 
управляющей орга-

низации, работы по 
устранению следов 
протечки и замене 
стекла будут выпол-
нены до конца ноя-
бря после поставки 
необходимых мате-
риалов, — рассказа-
ли в управе.

Анна 
ФОМИНА

Управа Савёловского 
района: Петровско-
Разумовский пр., 5, 
тел. (495) 614-0782. 
Эл. почта: 
sao-savel@mos.ru

Подъезды обрабатывают 
средством с хлором

Газон коммунальщики 
подсеют весной

В связи с ремонт-
ными работами 
павильон на оста-

новке «2-я Хуторская ули-
ца» в сторону метро «Ди-
намо» убрали, саму оста-
новку перенесли ближе к 
светофору. Было обеща-
но, что к осени всё восста-
новят. Когда это сделают?

Валентина Анатольевна,
Петровско-Разумовский 

пр., 18

Редакция направи-
ла обращение в управу 

Савёловского района и 
на транспортный портал 
Москвы.

В управе сообщили, 
что перенос останов-
ки был связан с рекон-
струкцией газопровода. В 
«Мосгаз» направлено об-
ращение с просьбой вер-
нуть остановку на преж-
нее место.

— В связи с заверше-
нием работ останов-
ка перенесена на 45 ме-
тров, на прежнее место, 
и установлен павильон 

ожидания, — сообщили 
в службе движения ГУП 
«Мосгортранс».

Жительница подтвер-
дила, что работы прове-
дены, и поблагодарила 
редакцию за помощь.

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.

Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 
(с мобильного)

Остановку на Петровско-Разумовском 
проезде вернули на прежнее место

Перенос остановки был связан 
с ремонтом газопровода

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Ховрино»: Клинская ул., 18, 
корп. 1 и 2, 
тел. (499) 767-1793. 
Эл. почта: hov_gku@mail.ru

Ремонт в квартире в 4-м Вятском 
выполнят до конца ноября
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А машина-то
давно продана!

Что делать, если 
просят уплатить 
налог на имущество, 
которого нет

В Хорошёвском 
выберут 
лучшего 
молодого 
архитектора

Детский технопарк «На 
Зорге» проводит конкурс 
для молодых дизайнеров, 
архитекторов, студентов и 
старшеклассников. Они мо-
гут прислать свои проекты 
малых архитектурных форм: 
скульптур, беседок, детских 
площадок, скамеек, фонтан-
чиков для питья.

— Главная идея конкурса 
«МАФ!in» в том, чтобы дать 
возможность молодым специ-
алистам реализовать свои 
проекты в реальной жизни, 
— рассказала директор дет-
ского технопарка «На Зорге» 
Эльвира Сукорская. — На-
пример, партнёром одной из 
номинаций конкурса высту-
пает компания — застройщик 
коттеджного посёлка. Побе-
дители смогут реализовать 
свои проекты на территории 
посёлка, там же будет прохо-
дить финал конкурса.

По словам Эльвиры Сукор-
ской, это не первый подобный 
конкурс, организованный тех-
нопарком. Например, недавно 
молодые архитекторы из Рос-
сии, Румынии и даже из Чили 
предлагали на суд жюри про-
екты интерьера библиотеки, 
находящейся в здании дорево-
люционной постройки в городе 
Кондрово Калужской области. 

— Один из самых интерес-
ных проектов среди школь-
ников представила шестнад-
цатилетняя Дарья Чигирь из 
Набережных Челнов. Она 
создала проект детской пло-
щадки возле библиотеки, а 
за основу взяла картину 
«Коды геометрии» известно-
го русского художника-аван-
гардиста и архитектора Яко-
ва Черняхова, — рассказы-
вает директор технопарка.  

Подать онлайн-заявку на 
конкурс можно до 31 января 
на сайте технопарка. Работы 
будут принимать с 1 февраля 
до 15 марта 2021 года. 

Ирина ЛАПОВОК

Сайт детского технопарка 
«На Зорге»: 
arch-tehnopark.com. 
Тел. (495) 984-7168

КОНКУРС

Н
е позднее 
1 декабря 
нужно упла-
тить нало-
ги на квар-

тиру, машину, дачу. Жи-
телям Северного окру-
га уведомления начали 
рассылать ещё в октябре. 
От чего зависит сумма на-
лога и куда обращаться, 
если письмо из инспек-
ции не пришло, «Севе-
ру столицы» рассказала 
аудитор с Ленинградско-
го проспекта Оксана Ду-
бровина.

Смотрят 
число 
«лошадей»

Уведомления о необхо-
димости уплатить налог 
направляют по почте. В 
документе указано, ка-
кую сумму и за что нуж-
но уплатить. 

— Налог на кварти-
ру зависит от метража и 
от года постройки дома. 
Налог на машину насчи-
тывают с учётом количе-
ства лошадиных сил, — 
рассказывает Оксана Ду-
бровина.

Перед оплатой она со-
ветует проверить, что на-
лог начислен на имуще-
ство, которое действи-
тельно у вас в собствен-
ности.

— Как-то мне выстави-
ли сумму за машину, ко-
торую я продала несколь-
ко лет назад. Скорее все-
го, из ГИБДД вовремя не 
передали информацию 
о смене владельца. В та-
ких ситуациях необходи-

мо подать в налоговую по 
месту жительства заявле-
ние, что этого имущества 
у вас в собственности уже 
нет. С собой надо иметь 
документы, подтвержда-
ющие этот факт, — пояс-
няет аудитор. 

Однако если вы прода-
ли машину или кварти-
ру в этом году, то налог 
придётся платить. Сумму 
рассчитают за те месяцы 
текущего года, в течение 
которых эта собствен-
ность вам принадлежа-
ла. Указанный в уведом-
лении период аудитор со-
ветует проверить, чтобы 
не заплатить больше, чем 
положено.  

Не выходя 
из дома

Способов оплаты не-
сколько. Можно сходить 
с полученным уведомле-
нием в банк. В этом слу-
чае нужно обязательно 
сохранить чек.

В письме из налоговой 
обязательно есть QR-
код. Благодаря этому на-

лог можно уплатить с по-
мощью мобильного при-
ложения вашего банка. 
Считываете телефоном 
QR-код, в котором уже 
есть необходимые рекви-
зиты. Чек об оплате при-
дёт на смартфон.

Кроме того, можно вос-
пользоваться сервисом на 
сайте ФНС. Там есть воз-
можность уплатить налог 

за третьих лиц, например 
за пожилых родственни-
ков, которые не умеют 
пользоваться Интерне-
том и из-за ограничений 
не выходят из дома. 

Затягивать с оплатой 
не стоит. На нарушите-
ля наложат штраф. Кро-
ме того, каждый день бу-
дут начислять пени.

Взыскивать долги бу-

дут судебные приставы. 
Как правило, они аресто-
вывают банковский счёт. 
Задолженность списыва-
ют с карты. Кроме того, 
приставы могут аресто-
вать имущество, напри-
мер автомобиль.

Запаситесь 
маской 
и перчатками

Что делать, если не по-
лучили уведомление? Ок-
сана Дубровина советует 
обратиться в налоговую 
по месту жительства. Се-
верный округ обслужива-
ют три инспекции. К ка-
кой из них относится ваш 
район, можно узнать через 
сайт или колл-центр ФНС.

С собой обязатель-
но нужно взять паспорт 
и свидетельство с ИНН. 
Перед входом необходимо 
надеть маску и перчатки.

Можно получить уве-
домление не выходя из 
дома — в «Личном каби-
нете» на сайте налого-
вой инспекции. Для это-
го потребуется подтверж-
дённая учётная запись на 
федеральном портале го-
сударственных услуг. На 
сайте налоговой нужно 
выбрать пункт «Зайти че-
рез госуслуги». Около часа 
уйдёт на создание «Лично-
го кабинета». После этого 
там можно найти уведом-
ления, сколько и за какое 
имущество нужно запла-
тить.

Роман НЕКРАСОВ

Сайт ФНС: nalog.ru.
Колл-центр: 8-800-222-2222

Не позднее 
1 декабря 
нужно 
уплатить 
налоги 
на квартиру, 
машину, 
дачу Для оплаты можно воспользоваться 

сервисом на сайте ФНС

Макет детской площадки 
Дарьи Чигирь
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В Ховрине украли 
дорогое кольцо

Из квартиры 42-лет-
ней жительницы Ховри-
на пропало золотое коль-
цо стоимостью более 460 
тыс. рублей. Как оказа-
лось, пока её не было 
дома, к сыну пришли го-
сти. Одного из них и за-
подозрили в том, что он 
похитил ювелирное изде-
лие. Молодого человека 
задержали на Флотской 
улице. Кольцо нашли и 
вернули владелице.

В Коптеве унесли 
товар с витрины

Из магазина на Ново-
петровской улице укра-
ли игровую приставку и 
диски с витрины. Сумма 
ущерба — 36 тыс. рублей. 
На видеокамерах видно, 
как двое неизвестных за-
шли в магазин и, убедив-
шись, что за ними никто 
не наблюдает, забрали 
товар с витрины. Подо-
зреваемые — приезжие 
18 лет и 21 года — задер-
жаны. 

Присвоил 
чужой ноутбук

В полицию района Бе-
говой обратился студент. 
Он сообщил, что его зна-
комый не возвращает 
одолженный на время 
ноутбук. На связь зна-
комый не выходит, те-
лефон выключен. Стои-
мость гаджета — 45 тыс. 
рублей. Сотрудники по-
лиции задержали 27-лет-
него мужчину на Ленин-
градском проспекте. 
Ноутбука у него уже не 
было. Возбуждено уго-
ловное дело.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

Н
едавно в одном из 
фитнес-клубов Се-
верного округа в 
бассейне утонул 
посетитель. Немно-

гим ранее ещё более резонансный 
случай произошёл в другом фит-
нес-центре столицы: при зага-
дочных обстоятельствах в бассей-
не утонула дочь известного актёра. 
Почему поход за здоровьем может 
обернуться трагедией, узнавала 
корреспондент «Севера столицы».

Достали 
со дна бассейна

Вечером в фитнес-клуб на Ан-
гарской улице пришёл 26-лет-
ний актёр. Как уверяют сотруд-
ники клуба, в поведении муж-
чины они не заметили никаких 
отклонений, запаха спиртного 
от него тоже не было. На записи 
видеокамер видно, что в момент 
трагедии в бассейне были и дру-
гие посетители, на бортах дежу-
рили инструкторы, и всё же они 
пропустили момент, когда актёр 
ушёл под воду на глубине около 
2 метров. Когда тренер заметил 
мужчину на дне, нырнул за ним 
и достал из воды, тот уже не ды-
шал. Реанимационные меры не 
помогли, и приехавшим меди-
кам осталось только констати-
ровать смерть. Следственный ко-
митет принял решение об отказе 
в возбуждении уголовного дела, 
но Тимирязевская межрайонная 
прокуратура направила материа-
лы следствия на дополнительную 
проверку. Причина случившего-
ся до сих пор не установлена.

Тонут быстро 
и бесшумно

— Люди тонут быстро и бес-
шумно, не так, как показывают 

в кино, — рассказывает тренер 
по плаванию другого крупного 
спорткомплекса Эльвира Карава-
ева. — Конечно же в бассейне дол-
жен неотлучно находиться тренер, 
но иногда всё случается так бы-
стро, что даже плывущие рядом 
люди ничего не замечают. На-
пример, некоторые занимаются 
дайвингом и приходят в бассейн, 
чтобы тренироваться задерживать 
дыхание под водой, а от нехват-
ки кислорода можно очень бы-
стро потерять сознание и утонуть.

Поэтому тренировать дыхание 
она рекомендует под руководством 
инструктора, или нужно хотя бы 
предупредить его. А лучше прихо-
дить в бассейн не в одиночку, что-
бы вас могли подстраховать.

— Также в группе риска нович-
ки, — говорит тренер. — Если че-
ловек неуверенно чувствует себя в 
воде, лучше взять несколько уро-
ков плавания или пользоваться 
вспомогательными приспособле-
ниями — кругами, спасательны-
ми поясами.

После сауны 
нырять не стоит

Одной из причин смерти в бас-
сейне может стать инфаркт или 
инсульт.

— От посещения бассейна лучше 
воздержаться в период обострения 

заболеваний сердечно-сосудистой 
системы, а тем, кто страдает арит-
мией, гипертонией, обострением 
ишемической болезни сердца, не-
обходимо проконсультироваться с 
лечащим врачом, — предупреждает 
заведующая отделением консуль-
тативно-диагностического центра 
Боткинской больницы, врач-не-
вролог Лариса Золотарёва. — Пла-
вание также противопоказано при 

острых инфекционных и воспали-
тельных заболеваниях, а при шей-
ном остеохондрозе можно плавать 
либо на спине, либо с погружением 
лица в воду, либо на боку.

Нежелательно также окунаться 
сразу после сауны: нужно сначала 
ополоснуться под душем, чтобы 
избежать резкого перепада тем-
ператур.

Эльвира ЯКУПОВА

Абонемент на тот свет
В фитнес-клубе на Ангарской улице утонул 26-летний мужчина

Савёловский районный суд 
признал 65-летнего москов-
ского предпринимателя вино-
вным в контрабанде 115 мус-
кусных желёз кабарги на сум-
му более 5 млн рублей.

У самцов сибирской кабар-
ги (по-другому это животное 
называют клыкастым оле-
нем) есть железа, которая 
вырабатывает натуральный 
мускус. Он широко приме-
няется в китайской медици-
не и в парфюмерии. Бескон-
трольная охота на кабаргу 

ради добычи мускуса приве-
ла к тому, что эти животные 
оказались на грани исчезно-
вения. Сегодня кабарга зане-
сена в Красную книгу.

Как рассказали в Савёлов-
ской прокуратуре, обвиняе-
мый был учредителем и ге-
неральным директором ком-

мерческой организации, ко-
торая, в частности, в качестве 
посредника занималась по-
ставками мускуса из Иркут-
ской области в Гонконг. 

— Обвиняемый предста-
вил в отдел таможенного конт-
роля неверные данные о пар-
тии мускусных желёз кабарги, 

в том числе количество и об-
щая стоимость товара не со-
ответствовали заявленным, 
а контракт, подписанный с 
гонконгской компанией, ока-
зался поддельным: москов-
ский бизнесмен сам поставил 
подписи в договоре, незакон-
но про длив срок его действия, 

— рассказали представители 
Савёловской прокуратуры. 

Суд приговорил предпри-
нимателя к трём годам ли-
шения свободы условно и 
штрафу в размере 100 тыс. 
рублей. Приговор в законную 
силу ещё не вступил.

Эльвира ЯКУПОВА

Компания из САО пыталась нелегально вывезти из России партию мускуса
ИЗ ЗАЛА СУДА

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, комментируйте 
и ставьте лайки. Самые активные участники 
станут героями наших публикаций

Ищите «Север столицы» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy

Ни инструкторы, 
ни другие 
посетители 
не заметили, 
как актёр 
ушёл под воду
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ПОДДЕРЖИМ!

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Вы тоже можете стать волонтёром и помогать бездомным

Жительница Савёловского 
раздаёт еду нуждающимся

Благот вори тельн ы й 
фонд «Адели» из Голо-
винского района уже 11 
лет поддерживает роди-
телей и детей с тяжёлы-
ми заболеваниями и се-
мьи, попавшие в труд-
ную жизненную ситуа-
цию. Сейчас поддержка 
требуется подопечным 
фонда — мамам с детьми, 
потерявшим кров, из со-
циального приюта «Доч-
ки-матери» Богородицко-
го Житенного женского 
монастыря на Селигере.

— На сегодняшний 
день в обители прожи-
вают 80 таких семей. 
Школьникам и дошколь-
никам нужны новые или 
в хорошем состоянии оде-
жда и обувь. Взрослые из 
приюта будут рады тё-
плой и демисезонной оде-
жде больших размеров, — 
рассказала Алёна Гмызи-
на, директор по развитию 
благотворительного фон-
да «Адели».

Семьи живут не толь-
ко благодаря пожертво-
ваниям добрых людей, но 

и за счёт фермерских хо-
зяйств монастыря, кото-
рые нуждаются в помощи 
волонтёров. Нужны вете-
ринар-зоотехник, техно-
лог по переработке про-
дукции (молочная, сыры, 
колбасные изделия), по-
вара и пекари, специа-
лист по теплицам, доярки, 
руки для работы на земле.

Волонтёры будут обе-
спечены полноценным 
питанием и нормальны-
ми условиями для прожи-
вания в экологически чи-
стом и безопасном месте 
России. Основные требо-
вания: отсутствие вред-
ных привычек, добросер-
дечность и порядочность.

Монастырю также нуж-
ны различные материалы 
для строительства и обу-
стройства жизни, садо-
вый инвентарь.

Ирина ЛАПОВОК

Вещи для монастыря примут 
в благотворительном фонде 
«Адели» по адресу: 
Нарвская ул., 16, 
тел. (495) 139-6380. 
Сайт: adeli-club.com

Приюту «Дочки-матери» 
требуются волонтёры 
и одежда

В 
столице живут десятки 
тысяч бездомных людей. 
Многие из них нуждают-
ся в еде, одежде, доку-
ментах, лечении и ухо-

де. Помогает им выжить и вернуть-
ся к нормальной жизни благотвори-
тельная организация «Ночлежка». 
Её московский филиал находится в 
САО в районе Беговой. Каждый че-
ловек может внести свой вклад в по-
мощь нуждающимся.

Ночной автобус
Светлана Болотина из Савёлов-

ского района два года работает во-
лонтёром в московском отделении 
«Ночлежки». Ей 23 года, окон-
чила колледж по специализации 
«фотография», а сейчас учится в 
Институте им. Сурикова на искус-
ствоведа. В качестве волонтёра де-
вушка сначала выполняла курьер-
ские поручения. А с июня этого года 
начала помогать в ночном автобу-
се: раз в неделю раздаёт еду бездом-
ным и малообеспеченным людям из 
специально оборудованного авто-
буса. Каждый будний вечер он при-
езжает поочерёдно в две точки: на 
парковку рядом с площадью трёх 
вокзалов и к метро «Новогиреево».

— В первый раз раздавать еду мне 
было немного страшно, — расска-
зывает Светлана. — Толпа голодных 
людей тянет к тебе руки, кто-то воз-
мущается, торопит. Нужно следить, 
чтобы соблюдали очередь, пропу-
скали вперёд женщин, стариков и 
инвалидов. Для этого на дежурстве 
нас всегда двое плюс 
водитель — сотруд-
ник «Ночлежки», ко-
торый помогает орга-
низовать людей.

Доказывать, что ну-
ждаешься в еде, не нуж-
но. Многие приходят к 
автобусу регулярно.

— У нас есть один заводила — муж-
чина по имени Ашот, он приходит 
каждый день и всегда активно с нами 
общается: спрашивает, как дела, по-
чему так медленно движется очередь. 
Есть пожилая женщина, очень при-
лично одетая, говорит, что живёт где-
то в подвале. Так это или нет, мы не 
проверяем, — говорит волонтёр.

Паспорт 
советского образца

Если во время раздачи еды бездом-
ный заинтересуется другими видами 
помощи, его приглашают в консуль-
тационную службу (Бумажный пр., 
2/2, стр. 6). Здесь социальные работ-
ники и юристы «Ночлежки» оказыва-
ют помощь в восстановлении доку-
ментов, подаче исков, оспарива-
нии мошеннических сделок с 
недвижимостью, поиске род-
ственников.

Светлана, помимо того, 
что работает в ночном авто-
бусе, сопровождает подопеч-
ных «Ночлежки» в центры 
гос услуг.

— Сегодня, например, я ез-
дила в МФЦ с женщиной, 
которая продала кварти-
ру и каким-то образом 
потеряла паспорт ещё 
в 2002 году. В МФЦ 
выяснилось, что па-
спорт у неё был совет-
ского образца. Будем 
пытаться восстано-
вить докумен-
ты. Женщина 

уже в возрасте, у неё болят ноги, и 
вести бездомный образ жизни ей уже 
тяжело, — говорит волонтёр.

Дежурства раз в неделю
Ночному автобусу «Ночлежки» по-

стоянно требуются люди, чтобы раз-
давать еду и одежду нуждающимся.

— Волонтёры выезжают на дежур-
ства не чаще раза в неделю, чтобы не 
было выгорания, — говорит Нико-
лай Рубановский, специалист «Ноч-
лежки» по работе со СМИ. 

«Ночлежке» также требуются во-
лонтёры разных специальностей: 
переводчики, дизайнеры, редак-
торы, программисты, пиарщики, 
юристы, медики и психологи. Что-

бы стать волонтёром, нуж-
но заполнить анкету на 

сайте «Ночлежки».
Елизавета 

СЕРЕБРЯНСКАЯ

Нужны 
раздатчики 
еды, медики, 
юристы Светлана работает 

волонтёром два года

В приюте живут 80 семей — 
мамы с детьми, потерявшие кров
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Сайт: 
homeless.ru 
или ночлежка.рф
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На Петрозаводской 
покажут фильм 
«Из Ховрино»

В коворкинг-центре не-
коммерческих органи-
заций Северного округа 
(Петрозаводская ул., 18, 
корп. 1) 28 ноября состо-
ятся показ и обсуждение 
короткометражного филь-
ма «Из Ховрино» режис-
сёра Дарьи Елены Дашу-
ниной. Картина завоева-
ла несколько призов на 
международных кинофе-
стивалях. Начало показа 
в 18.00.

Количество мест в зале 
ограниченно, необходимо 
записаться по тел. 8-926-
416-8522, Елена Свири-
дова.

Поговорим 
по-английски

Онлайн-занятия англий-
ского разговорного клуба 
Seven О’clock проходят по 
четвергам на платформе 
Zoom. Библио теки САО 
приглашают на них всех 
желающих старше 12 лет. 
Уровень знания языка не 
важен. Начало в 19.00.

Номер конференции: 
8277272252.

Занятия йогой 
онлайн

Парк «Ходынское поле» 
приглашает на онлайн-за-
нятия по кундалини-йоге. 
На уроках разбирают уни-
версальную дыхательную 
технику — бхастрику. За-
нятия проходят на плат-
форме Zoom каждые втор-
ник и пятницу в 10.00.

Для получения ссыл-
ки нужно написать лич-
ное сообщение в аккаун-
те парка в «Инстаграме»: 
@parkkhodynka.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ,
Мария ГОРБУНОВА

АФИША

Культурный центр 
«Огонёк» на своём 
YouTube-канале разме-
стил видеозапись лекции 
«История русских народ-
ных игрушек».

Руководитель фольк-
лорного ансамбля для де-
тей «Огонёк» Виктория 
Смолькова рассказывает о 

матрёшке, о птице счастья, 
о федосеевской, филимо-
новской, плешковской, 
богородской и мазыкской 
народных игрушках.

— Родиной матрёшки 
считается город Сергиев 
Посад, где впервые была 
изготовлена деревянная 
барыня, — рассказывает 
Виктория Смолькова. — 
Сюжетом для росписи са-

мой первой игрушки ста-
ли повседневные дела рус-
ских красавиц. Матрёшка 
состояла из восьми дере-
вянных кукол, позже чис-
ло кукол варьировалось и 
доходило даже до 48.

Посмотреть онлайн-лек-
цию можно на YouTube-ка-
нале «Клуб «Огонёк».

Мария 
ГОРБУНОВА

«Огонёк» приглашает на лекцию по истории игрушек
ОНЛАЙН

НА ДОСУГЕ

Мам Севера 
столицы 
поздравит 
финалистка 
шоу «Голос»

Парки Севера Москвы 
приглашают отметить в 
онлайн-формате День ма-
тери, который отмечают в 
последнее воскресенье но-
ября. 

С 25 по 29 ноября каждый 
день на страничках парков 
в соц сетях будут проходить 
мастер-классы и фотовы-
ставки. 25 ноября стартует 
фотоконкурс #СМамой-
ВСеверныхПарках. До 6 
декабря участники на сво-
их страницах в соцсетях 
могут опубликовать фото 
с мамой и указать один из 
хэштегов: #паркЛевобереж-
ный, #паркСеверныйРеч-
нойВокзал, #паркДружбы. 
А 29 ноября в 16.00 мам в 
соцсетях поздравит фи-
налистка 3-го сезона му-
зыкального шоу «Голос» 
Алиса Игнатьева. Она споёт 
«Колыбельную с четырьмя 
дождями», написанную 
композитором Станисла-
вом Пожлаковым на сти-
хи Леонида Лучкина.

Наталья АНОХИНА

Страница парков 
в «Инстаграме»: @severnieparki, 
«ВКонтакте»: vk.com/tushpark

ДАТА

Н
а пол у часо-
вую прогул-
ку по Войков-
скому району 

предлагает отправиться 
редакция портала «Уз-
най Москву». На сайте 
проекта или в приложе-
нии для смартфона мож-
но скачать бесплатный 
аудиогид с рассказом о 
шести достопримечатель-
ностях района.

Маршрут «Войковский: 
памятник «Вечная слава 
героям-войковцам — зда-
ние лечебницы А.М.Ко-
ровина — школа №201» 
стартует от станции ме-
тро «Вой ковская». Среди 
объектов, о которых рас-
скажет аудиогид, — зда-
ние лечебницы Корови-
на в парке им. Воровско-
го, одной из первых пси-
хиатрических лечебниц в 
России.

— До 1909 года там ле-
чили только людей с ал-
когольной зависимо-
стью, потом появились и 
другие отделения. До ре-
конструкции в 1999 году 
здание лечебницы укра-
шала лепнина: лавровые 
ветви и маскароны древ-
негреческой богини Геры 
— скульптурные украше-

ния в виде головы, — ком-
ментирует историк-крае-
вед Александр Фролов.

Среди других достопри-
мечательностей района, 
о которых пойдёт речь, — 
памятник павшим геро-
ям-войковцам, гранитная 
Ника — монумент «Пав-
шим и живым. 1941-1945», 
школа №201, в которой учи-
лись Зоя и Александр Кос-
модемьянские, скульптур-
ная композиция на мосту 
Победы и бюст космонавта 
Владислава Волкова.

— Частично огибаю-
щая бюст космонавта ор-

бита символизирует полёт 
Волкова на «Союзе-11», 
тогда погиб весь экипаж 
корабля, — говорит Алек-
сандр Фролов. — Также 
интересен расположен-
ный за памятником дом 
2/1 в 1-м Новоподмосков-
ном переулке. По местной 
легенде, его планировали 
сделать одной из сталин-
ских высоток.

Мария ГОРБУНОВА

Сайт проекта: um.mos.ru

В Войковском могла появиться 
одна из сталинских высоток

Об 
интересных 
объектах 
района 
расскажет 
аудиогид

В Москве пройдёт Форум печати 

Департамент средств 
массовой информации и 
рекламы г. Москвы при 
участии Союза предпри-
ятий печатной индустрии 
(ГИПП), Российского 
книжного союза и Союза 
журналистов Москвы 25 
ноября проводит ежегод-
ный Городской отрасле-
вой форум печати. Юби-
лейный 20-й форум тра-
диционно посвящён акту-

альным вопросам издания 
и распространения печат-
ной продукции. 

В рамках форума состо-
ится церемония награжде-
ния победителей ежегодно-
го городского смотра «Ин-
формируем из первых рук». 

Участие в форуме бес-
платное. Обязательна 
предварительная реги-
страция. Заявки прини-
маются по тел. (495) 662-
6629 или по эл. почте: 
events@gipp.ru.

АНОНС

Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела
доставки: 

(495) 681-3970

Алиса Игнатьева споёт 
«Колыбельную с четырьмя 
дождями»

В северной части мост Победы украшают статуи воинов — мужчины и женщины

Родиной матрёшки 
считается Сергиев Посад
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В 
сериале «То-
бол», который с 
огромным успе-
хом прошёл на 
Первом кана-

ле, Евгений Дятлов играет 
одну из ключевых ролей — 
губернатора Тобольска кня-
зя Матвея Гагарина. Так что 
повод для интервью про-
стой и очевидный. Но мы 
поговорили с артистом не 
только о сериале… 

Характер 
губернатора 
додумал сам
— Евгений, были у вас 
сомнения, соглашаться ли 
на роль в сериале «Тобол»? 
Ведь ваш персонаж, князь 
Матвей Гагарин, — гранди-
озная историческая фигура. 

— Сомнений и никаких 
опасений на этот счёт не 
было. Матвей Гагарин — 
действительно грандиоз-
ная историческая фигура, 
и мы весьма приблизитель-
но можем представлять 
масштаб этой личности. В 
Тобольском историческом 
музее я узнал, что сибир-
ские губернаторы и воево-
ды — в основном знатные 
люди, которые получили 
свои должности в Сибири 
в качестве почётной ссыл-
ки. А Гагарин сам взял на 
себя устройство Сибири, 
самостоятельно стал улуч-
шать её жизнь. Именно с 

его назначением на долж-
ность лицо Тобольска на-
чало преображаться.
— Пришлось ли изучать 
перед съёмками историче-
ские материалы — напри-
мер, чтобы наделить ваш 
персонаж более яркими 
чертами? 

— Пришлось, но этих 
архивных материалов 
крайне мало. Так что в 
том, что касается харак-
тера, как я его себе пред-
ставил, так и стал играть. 
— Каково было почувство-
вать себя не просто в ста-
ринном костюме и парике, а 
в том историческом образе, 
в том времени? 

— Я в школьные годы 
очень любил историю. 
Поэтому для меня это 
было в радость. 
— Правда ли, что ваша дочь 
Василиса в сериале «То-
бол» сыграла небольшую 
роль? 

— Правда. Для нас это 
огромная радость! И по-
том я буду на это смотреть 
совершенно иначе, для 
меня это очень дорого.

На гастролях 
главное — 
хороший звук
— Вы не только востребо-
ванный актёр, но и популяр-

ный певец. Альбом свой не 
планируете записать?

— Планирую. Но, как 
ви дите, времени дл я 
этого пока нет. Кое-что 
пытаемся записать с 
моим бессменным ак-
компаниатором Нико-
лаем Кривору чко. Но 
когда будет окончатель-
ный результат — пока не 
известно. 
— Вы с гастролями объез-
дили, кажется, всю страну… 
Какие города вам запомни-
лись? 

— Самый дальний го-
род моих гастролей — 
Южно-Сахалинск. Но 
мне нравятся и Хабаровск 

— это мой родной город, 
— и Владивосток. Сибирь 
люблю: Иркутск, Крас-
ноярск, Новосибирск, 
Томск, Омск…
— Есть какой-то минимум 
вещей, которые вам необ-
ходимы на гастролях и для 
хорошего концерта?

— Гримёрная комната, 
в которой можно приве-
сти себя в порядок, на-
личие в ней горячей и 
холодной воды. Если я 
не успел подкрепиться 
— чтобы были лёгкие за-
куски и вода. И хороший 
звук — это самое главное! 
Всё, больше мне ничего 
не нужно.

Скоро 
на экранах
— Что мы увидим в бли-
жайшее время с вашим 
участием? 

— Выходит в прокат 
фильм «Подольские кур-
санты». Ждёт своего часа 
сериал «Золото» — там 
три сезона, не знаю пока, 
когда вый дет. Ещё сей-
час идёт «Шерлок Холмс 
в России», и я там тоже 
присутствую…

— Какие проекты больше 
всего интересны Евгению 
Дятлову?

— Мне интересны про-
екты, которые будоражат 
душу, вызывают повы-
шенное внимание, дают 
массу энергии… Чтобы 
музыка была хорошая, 
роль, материал. Чтобы 
было интересно решать, 
потяну ли я. Чтобы в этом 
был вызов! 

Огородом 
занимается жена
— Я знаю, что у вас за 
городом есть целое хозяй-
ство: куры, кошки, соба-
ки... Наверное, и огород 
имеется? Кто всем этим 
занимается? 

— Да, есть огород. В ос-
новном супруга всем за-
нимается. Но увидеть, 
как Евгений Дятлов оку-
чивает картошку, можно 
конечно же! Я спокойно 
могу делать домашние 
дела…

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и пресс-службы Первого канала 

(ИА «Столица»)

Популярный актёр рассказал о сериале «Тобол» 
и о своём загородном хозяйстве

Дочь Василиса тоже 
сыграла в «Тоболе» 
небольшую роль

Евгений Дятлов: 
Картошку окучивать 
я тоже умею

Ответы на судоку со стр. 16

В сериале Евгений Дятлов 
сыграл губернатора 
Матвея Гагарина

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645,
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Сталевар. 
Бум. Ихтиолог. Ватага. Уда-
лец. Аэростат. Анонс. Аста-
на. Пункт. Бич. Спикер. Рута. 
Вахш. Клок. Опала. Рассада.

По вертикали: Государство. 
Анонимка. Спевка. Единица. 
Урал. Хор. Варакушка. Руина. 
Ост. Тест. Балка. Табу. Гранит. 
Магма. Тачанка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Есть вопрос! Может, кто 
с таким уже сталкивался? 
Если в маске поломалась 
проволока, можно ли её 
как-то поменять или это 
уже всё? 

Подмышка хороша тем, 
что она всегда под рукой.

Женское «Я буду гото-
ва через 15 минут» равно-
сильно мужскому «Я буду 
дома через 15 минут».

— Сколько раз ты можешь 
подтянуться на турнике?

— Три раза.
— Всего-то?
— Ну так это за день. За 

месяц больше!

В телефонной книжке 
Дракулы контакты рассорти-
рованы по группе крови.

— Прочитал миф о Проме-
тее, просто огонь!

— А про Икара не читал? Улёт!

— Ой, какая красивая маска!
— Не трогай, это на Новый 

год.

АНЕКДОТЫ
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Меня зовут Ла-
риса. В этом году 
вместе с дочерью 
и внуком я откры-
ла для себя уди-
вительную Страну 
башен — так на-
зывают Ингуше-
тию. Побывала в 
одном из крупней-
ших башенных по-
сёлков замкового 
типа в Джейрах-
ском ущелье на 
территории запо-
ведника «Эрзи». 
Ингушские башни 
«воув» поражают 
своей простотой, 
монументально-
стью и строгим 
изяществом. А от 
необъятных про-
сторов и велико-
лепной природы 
просто дух захва-
тывает!

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых красивых уголков нашей страны. Обязательно напишите несколько слов 
о себе и о месте, в котором был сделан кадр. Фотографии будут размещены на страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки опуб ликованы в газете. Ждём фото по эл. почте: info@saonews.ru, в формате jpeg.

Лариса побывала в Стране башен

Автор кулинарных книг 
Лиза Глузская в детстве по-
бывала в Париже.

— Именно там я узнала 
«секретный» рецепт луково-
го супа, который записала и 
привезла в Москву. Он ско-
ростной и невероятно вкус-
ный, — говорит она.

На четыре порции понадо-
бится 1 стебель (белая часть) 
лука-порея, 150 г плавлено-
го сыра (удобнее в нарезке), 
1 ч.л. сливочного масла, по 
1 ч.л. муки и соли, листочки 
базилика для украшения.

Для приготовления ста-
вим на огонь кастрюльку с 
1 л воды. Нарезаем порей 
тонкими кольцами, в сково-
родке разогреваем сливоч-
ное масло и томим лук на 
медленном огне. Добавля-
ем в сковороду муку, обжа-
риваем пару минут и пере-
мешиваем. Затем отправля-
ем лук в горячую воду. Солим 
по вкусу, добавляем сыр. То-
мим на медленном огне 10-
15 минут. Необходимо дове-
сти суп до консистенции, по-
хожей на кефир. В тарелке 
украсьте листочками бази-
лика и свежим луком-поре-
ем, можно подавать на стол 
с обжаренными ломтиками 
багета.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Первое блюдо 
на раз-два
Сырный суп с луком-пореем 
от Лизы Глузской
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Сбил женщину 
на Красноармейской

13 ноября в начале пято-
го вечера шофёр грузовика 
«Скания» ехал по дворово-
му проезду от 1-й Аэропор-
товской улицы в направле-
нии улицы Черняховского. 
Возле дома 23 на Красноар-
мейской улице грузовик сбил 
пожилую женщину, которая 
шла по проезжей части спи-
ной к машине. У 81-летней 
пострадавшей ушибы голе-
ни и синяки.

Наехал на ребёнка 
на Ленинградке

Днём 17 ноября «Фиат» 
съезжал с Ленинградско-
го проспекта на улицу Мар-
шала Шапошникова. После 
поворота водитель сбил ре-
бёнка 11 лет, пересекавше-
го дорогу по нерегулируемо-
му переходу. Скорая увезла 
мальчика в больницу с рва-
ной раной бедра.

Попала под машину 
на Дмитровке

Вечером 17 ноября 
«Ссанг Янг» ехал по Дми-
тровскому шоссе от Ваго-
норемонтной улицы в сторо-
ну Долгопрудной. В районе 
дома 149 на Дмитровском 
шоссе машина совершила 
наезд на женщину 53 лет, 
пересекавшую дорогу по 
нерегулируемой «зебре». 
Скорая увезла пострадав-
шую в больницу с разры-
вом коленных связок.

ГИБДД УВД по САО

ДТП
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